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聚焦 A11汇文 体

! ! ! !脱欧，这是英国的政治事件，欧锦赛上的
球员和教练，有话要说。忧虑和遗憾，在不少
队伍中开始弥漫。
脱欧公投刚结束，欧锦赛就要英伦“内

战”了。明晨在巴黎王子公园体育场，将要进
行威尔士和北爱尔兰的英伦德比。这原本是
欧锦赛扩军后，英国足球值得开心的时刻，但
脱欧为这场比赛带去一丝阴影。
威尔士队主教练科尔曼显然是反对脱欧

的。“我就知道这个问题早晚会抛出来，可能
今天的每一场发布会都会被问到这个问题
吧。”他回顾了自己在 !""#年和 !"$%年被英
超富勒姆、考文垂队解雇后，先后获邀执教欧
洲二线俱乐部西班牙皇家社会和希腊拉里萨
队的经历。“我想要工作，我想要经验，我想要
变得更好。”科尔曼说，“我始终认为我们属于
欧盟。”
“这个结果令人失望，很多教练没法出国

工作了。”科尔曼深表担忧，“将来会怎样？我
不确定，但是肯定是难以想象的。”
北爱尔兰队主教练奥尼尔也反对脱欧，他

对公投结果表示遗憾&“我觉得我犯了个错误，
因为我弃权了。我现在对自己感到很失望。”
英格兰阵中，球员们似乎并没有什么共

鸣。效力于热刺的凯恩轻描淡写道：“我不认
为这件事情能够引起我们的重视。我也不认
为其他球员会有很大反应。”
不过，那些来自其他欧洲国家的球员，更

愿意直接表达对英国脱欧的担忧。德国队门
将诺伊尔说：“在欧洲，我们总是有一种共同
体的感觉。我为英国感到遗憾，感觉他们没有
归属了。”在英超多年的捷克门神切赫在推特
上写道：“这是这个国家历史上做出的最重大
的决定之一，然而这个决定似乎建立在虚假
竞争和谎言之上……”
意大利后卫、效力于尤文图斯的基耶利

尼在训练结束后，表达了自己对英国脱欧的
看法，“我觉得大家应该把关注点放在脱欧后
引起怎样的多米诺骨牌效应。在意大利，乃至
全欧洲，这都是一个热议的话题。我认为，英
国人不应该以投票脱欧的方式，来表达对现
状的不满。” 本报记者 陶邢莹

听听欧锦赛的将帅怎么说

! ! ! !英国全民公投支持脱离欧盟，
这将对英国社会的方方面面产生深
远影响，体育也不例外。其中首当其
冲的是大名鼎鼎的英超，不过脱欧
对英超影响有限，目前更多的是一
种不确定性，所谓灭顶之灾、英超玩
完也许言过其实。

需要申请工作许可
英国脱欧，对英超来说，直接受

冲击的是欧盟球员，这是因为英国
将不再获得欧盟内部劳工自由迁徙
的权利。目前，欧盟经济区（!'个欧
盟成员国加上列支敦士登、挪威和
冰岛）的公民，有权在欧盟内任何国
家工作，这意味着球员加盟英超、苏
超，无需申请工作准许证。
英国一旦脱欧，所有欧盟球员

将需要像现在的非欧盟球员一样，
申请英国的工作准许证。英国内政
部对于非欧盟球员来英国踢球申请
工作许可证制定了标准，规定其在
申请之前两年内代表国家队比赛要
达到一定场次比例。
对于转会费高、收入高、来自其

他联赛豪门队伍的球员，这一申请制
度也制定了复杂的积分豁免权规定，
以便让那些没有达到参赛比例要求，
不过转会费高、收入高、来自豪门的
球员也能申请工作准许证。英国的球
员工作许可证制度，是为了引进高水
平球员，限制低水平球员。

以本赛季英超为例，如果此项工
作许可证也适用于欧盟球员，据英国
《每日镜报》统计，!%支英超共有 $%'

名球员将得不到工作许可，没有一支
队能幸免。换言之，他们将无法在英
超踢球。$%'人中包括曼联西班牙门
将德赫亚、在本届欧锦赛中大放异彩
的西汉姆法国球员帕耶。
德赫亚与帕耶，目前是欧盟国

家公民，他们在英超踢球不受任何
限制。一旦英国脱欧，他们需要申请
工作许可证，因为两人国家队比赛
场次不够，很可能拿不到工作许可

证而无法在英超踢球。如果算上英
格兰、苏格兰各两个顶级联赛，受影
响的欧盟球员超过 (%%人。
与成年球员相比，受影响更大

的是初出茅庐的新秀，像曼联 !%%(

年引进 )罗，当年 )罗只有 $'岁。
如果没有欧盟劳工自由迁徙权利，
)罗不可能这么年轻加盟曼联，至
少得等到进入葡萄牙国家队，出场
达到一定场次之后。
一旦脱欧，英超青训系统面临

无法招揽欧盟足坛新秀的危险。国
际足联对于 $*至 +'岁新秀转会有

许多限制，像切尔西、阿森纳、曼城
俱乐部设立的青训营今后要引进欧
盟新人将难上加难。阿森纳 !"++年
引进了当时才 +*岁的西班牙少年
球员贝莱林，如今他正代表西班牙
参加欧锦赛。一旦脱欧，贝莱林难以
效力英超。

缓冲期会否出新规
脱欧并不是单方面自动完成，

需要脱欧一方与欧盟就地位、贸易
等进行协商谈判。冰岛 +,'!年宣布
脱欧，直至 +,'-年完成脱欧所有法

律程序，用了 (年时间。英国的经济
规模绝非冰岛可比，如今欧盟的体
量也远远超过 ("年前，英国脱欧时
间也得花数年时间。
对于英国来说，这段时间可谓

是脱欧缓冲期，欧盟球员仍可以自
由加盟英超。从法律上说，即便脱
欧，原先在英超踢球、与球队签约的
欧盟球员，不会被要求申请工作许
可证，或者被逐出英超。只是新签约
的球员会被要求申请工作许可证。
从长远来说，完成脱欧，对于英超肯
定有影响，降低其对外籍球员的吸
引力，英超自我标榜的世界第一联
赛地位或许不保。
可以预见的是，在英国与欧盟

就脱欧谈判时，肯定会涉及人员往
来，球员作为特殊人才，英国方面肯
定要求特殊政策。比如降低国家队
出场次数，简而言之，欧盟球员仍比
非欧盟球员更容易加盟英超。

英国脱欧也影响其他国家联
赛，西甲规定每队最多只能有 (名
非欧盟球员。皇马现在的非欧盟球
员包括哥伦比亚的 .罗、巴西两员
战将达尼洛和卡塞米罗，符合规定。
一旦英国脱欧，威尔士球星贝尔将
失去欧盟球员身份，皇马的非欧盟
球员人数超过了规定。

脱欧对于中国球员未来留英机
会，可能是一件好事，毕竟英超对于
欧盟球员多少有了限制，而不是彻底
开放。至于中国投资人，投资英格兰
俱乐部、未来引进球员会受到影响。

本报记者 黄永顺

英国要脱欧 英超不“脱水”
!"#$

英格兰足总主席戴克!!!

目前评论脱欧对于英超的长期影响还

为时过早! 如果因为脱欧"导致欧盟出色的

球星不能加盟英超" 这是令人羞愧的事情"

我认为这事不会发生!我一直关注英超引进

大量外援后本土球员人数下降"一线队目前

只有 !"#!我希望"脱欧后"英超本土球员人

数增加"同时欧盟最好的球员一样来英超!

英超联赛委员会!!!

英超是一项成功的赛事" 具有国际影

响力"无论是否脱欧"英超的地位和影响力

不会改变! 由于脱欧谈判具有许多不确定

性"在谈判明朗之前"没有必要对于可能出

现的变化做各种猜测!我们将一如既往"无

论出现何种变化" 会与政府和其他相关机

构密切合作!
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